





# Presencia y Ausencia de Fray Camilo

Por ANGELES FUENTES

**P**ARA un periodista que está en Valdivia un 13 febrero (Día de la Prensa Nacional) la meta obligada es el encuentro con Fray Camilo Henríquez, nuestro padre espiritual.

También para un periodista debía bastar el nudo de acero gris o negro de la tinta impresora y buscarlo a través de los legajos de sus escritos que, indudablemente, deben encontrarse en las bibliotecas locales. Pero no es así.

Estar en la ciudad donde nació Fray Camilo involucra el deseo de conocer su huella simple y humana. Saber del niño que fue. Del adolescente que sedó. Del joven que formó el hombre que nos legó el principio de una profesión que, por qué no decirlo, en cierta forma nos evagalló.

Pero todas estas evocaciones son difíciles de encontrar en Valdivia. Solamente las hallamos en las páginas de los libros que para el caso daría igual leerlos en Santiago o en cualquiera otra parte del mundo.

Siempre recuerdo cuando una vez en París, caminando por el viejo barrio de Pasty, me encontré con la casa donde vivió Balzac y en donde escribió las mejores páginas de la "Comedia Humana". Pantuflas colocadas justo a un sillón. Un bañín de teleros rojizos. Una cafetera de estaño que hablaba largamente de las vigiliadas del escritor y de su vicio por el negro veneno y aún más, las dos puertas de su casa que lo proporcionaban la estratégica huida cuando llegaban sus consientes y temibles acreedores, constituyeron el maravilloso lo que humano para conocer al hombre e impregnarse de los pequeños detalles que formaron su vida.

La plaza de Vosguer, también en París, tiene en uno de sus rincones las aficiones murales de Victor Hugo, sus afanes poéticos y sus recuerdos de amor. En Amberes, la vivencia de Rubens nos dice de su curiosidad, de sus lés conyugales y de la exuberancia en carnes de sus obras.

datos nacionales y al ras aparecen un poco, de los periodistas extranjeros que nos visiten. Un lugar donde los niños de las escuelas valdivinenses puedan encontrar en forma fácil y directa el ejemplo de este antepasado que, como ellos, vio la respiración de la luz de sus días de sol, la monotonía de sus lluvias y el embrujo de sus ventiscas y tormentadas.

Ese rincón consagrado al Fraile de la Buena Muerte se convertirá en el rincón de la pujante vida para las nuevas generaciones que adopten esta profesión regidora de opiniones y en la que tanta falta hacen el recuerdo y el ejemplo de quien fue modelo de entereza, probidad y auténtico espíritu profesional.

Esta instrucción no constituye un proyecto del otro mundo ni para su realización ni por su costo. Afortunadamente para Valdivia, en nuestros días, cuenta entre sus hijos otro precioso hombre que es el Padre Gabriel Guarda. Relevante historiador, hace poco organizó en la Biblioteca Nacional, de Santiago, una muestra sobre réplicas de los fuertes que tomó Cochran que fue extraordinaria por su calidad, su rigor histórico y la elegancia de su presentación. Si la ciudad pidiera al Padre Guarda su colaboración para crear esta casa, tengo la certeza, —aunque nada he hablado con él al respecto—, que la tendría ampliamente.

¿Y quién se negaría a contribuir a la creación de este sitio de rememoro humano y cívico con Fray Camilo? ¿La Universidad Austral? ¿La Biblioteca Nacional? ¿Los historiadores? ¿Los valdivinenses o ciudadanos del resto del país que ante un proyecto semejante contribuirían gustosos con sus aportes de algo que posean relacionados con Fray Camilo y que aparecerán, poco a poco, cuando se hable de esta realización? ¿Y no tenemos todas las periódicas del país la obligación moral de dar nuestro concurso?

Valdivia es zona de turismo. Este rincón que ya reclama sería algo de interés para

Re como la valdivina. 16.11.79 20. P. 3

603 3740

# Presencia y ausencia de Fray Camilo [artículo] Angeles Fuentes.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Fuentes, Angeles

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1970

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Presencia y ausencia de Fray Camilo [artículo] Angeles Fuentes.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa